

A1585 (A1586)

## 05/02/2003 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

## RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR GASPAR LLAMAZARES, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA

Madrid, 05-02-2003

Sr. Llamazares.- Señor Presidente, siento haber dejado las calles y venir al Parlamento a preguntarle sobre una cuestión desagradable. Lleva usted más de dos meses y tres semanas, más de ochenta días, sin comparecer ante este Parlamento en relación a la catástrofe del "Prestige". Tan sólo ha respondido a preguntas. No ha comparecido para explicar la mayor catástrofe ecológica de los últimos años. Yo le pregunto, señor Presidente, si es posible, sin haber comparecido ante el Parlamento, dar por cerrado el "caso Prestige", como usted ha hecho recientemente en Galicia.

Presidente.- Señoría, la catástrofe del "Prestige" no está resuelta; pero sí procuramos resolverla, naturalmente, con mucho esfuerzo, con muchas iniciativas y con ninguna demagogia, como consta también en el Diario de Sesiones de esta Cámara.

Sr. Llamazares.- Señor Presidente, sigue usted sin explicarse ante esta Cámara en relación con la catástrofe ecológica que algún Ministro ha comparado con catástrofes ecológicas europeas muy graves.

Dice usted que no ha cerrado el asunto de la catástrofe del "Prestige". Ha nombrado un funcionario para que le dé carpetazo, que antepone la razón de Estado a la investigación de las causas; ha llamado a la cruzada contra los perros que ladran por las esquinas, se supone que tiene algo que ver con quienes disentimos de la gestión de la catástrofe, y ha empezado una campaña de propaganda, que, por lo pronto, le ha costado a los españoles la friolera de más de mil millones de pesetas, para tapar la catástrofe del "Prestige" con no se sabe qué hechos en materia de pensiones por parte del Gobierno.

Es verdad que usted ha recuperado el mando del partido, pero seguimos sin Gobierno en relación con la catástrofe del "Prestige", y la realidad a la que usted cierra la puerta le entra por la ventana. El error sigue pendiente, el grave error de su Gobierno sigue pendiente de clarificación; sigue la marea negra, aunque usted no lo reconozca, en toda la cornisa cantábrica; no sabemos nada de los presupuestos que sustentan sus planes,

como el "plan Galicia", y el barco sigue siendo una amenaza y ustedes no han dicho qué van a hacer con él.

Ha desaparecido, es verdad, la posibilidad de una comisión de investigación y, parece cada vez más, de su comparecencia ante esta Cámara. Pero la crisis sigue en el Partido Popular: crisis en el Gobierno de Galicia, crisis también en el Gobierno central que es incapaz de gobernar esta materia. Me parece que, incluso, el Ministerio de Fomento empieza a tener el mal de ojo.

Haga algo, señor Aznar.

Presidente.- Señoría, he dicho que queda mucho por hacer todavía para cerrar las consecuencias del "Prestige". Quedan mucho tiempo, mucho esfuerzo y muchas inversiones, y la última vez que hablé de eso, entre otras cosas, no fue precisamente en Galicia. Se ha hecho mucho por ayudar a las personas, queda tiempo y vamos a seguir, naturalmente, haciéndolo para que sigan cobrando ayudas.

Se está haciendo mucho en la recuperación de las costas y las playas, y llevamos tres meses con un gran dispositivo de limpieza medioambiental, como no se había desplegado, y quiero agradecer la colaboración de todos. Queda mucho por hacer en la seguridad marítima, aunque hemos avanzado mucho en las normas de la Unidad Europea y en las normas internas. Nos queda mucho también por la solución definitiva de los restos del "Prestige". Se han taponado prácticamente ya todas las fugas del barco; pero, evidentemente, estamos esperando todavía que la comisión científica dé la solución definitiva a qué hacer con el barco hundido.

Queda también mucho por hacer en materia de exigencia de responsabilidades, aunque este punto no es tarea nuestra, Señoría, si no es tarea de los Tribunales; ello sin olvidar los expedientes administrativos abiertos por la Administración Marítima española. Y queda mucho por hacer también, muchísimo, para que Galicia recupere todo su impulso y todo su futuro. Es por eso por lo que el Consejo de Ministros celebrado en A Coruña aprobó un plan extraordinariamente ambicioso de 12.459 millones de euros en inversiones previstas para todos los sectores económicos de Galicia y para que Galicia recupere su crecimiento y su velocidad.

Tenemos mucho que hacer, Señoría. Procuramos hacer con nuestro esfuerzo todo esto a lo largo de todos los días. No tenemos tiempo para la demagogia, que es un trabajo que le dejamos con mucho gusto a Su Señoría.